

Encuesta Primavera 2020 del estado del pasto y los rodeos

A mediados de primavera, y con los registros adversos de precipitaciones en todo el país, se instaló la preocupación en la situación forrajera a nivel nacional y el perjuicio que esto puede desencadenar en la condición corporal de los rodeos de cría y sus implicancias en las futuras preñeces de primavera-verano.

Frente a esta situación, entre el 4 y el 10 de noviembre de 2020, a iniciativa de INIA y con el apoyo del Instituto Plan Agropecuario, FUCREA, Cooperativas Agrarias Federadas, Comisión Nacional de Fomento Rural y el MGAP, se inició una encuesta de carácter voluntario y anónimo que permitiera ilustrar la situación del pasto y condición corporal para diferentes regiones del país, con el objetivo primordial de realizar recomendaciones que contribuyeran a los productores para una mejor toma de decisiones frente al próximo período de entore. A partir de esta iniciativa, agradecemos a los más de 1300 productores y técnicos que amablemente nos proporcionaron información muy valiosa de sus establecimientos, y que representa la realidad de aproximadamente más de 1:250.000 hectáreas de nuestro país ganadero.

Una vez analizados los datos se socializó la información con el resto de las instituciones y se definió tomar algunas acciones que facilitarían el acceso de la información a productores y técnicos, así como el análisis y recomendaciones.

En esta línea, el pasado 1° de diciembre se realizó una jornada virtual, en la que se presentaron los datos resultantes de la encuesta, su análisis y se dieron consejos sobre: "¿cómo afrontar lo que se viene de cara a una posible sequía?".

En esta misma línea y de manera de aumentar la difusión de estas recomendaciones, se adoptó la estrategia de socializar la información a través de Twitter, grupos de productores (Whatsapp), notas radiales y medios gráficos.

Finalmente, se desarrolló una herramienta on-line llamada "Monitor de pasto y condición corporal" que permite visualizar la información proporcionada por pro-



Monitor de pasto y condición corporal



Herramienta
on line

Acceda **AQUÍ**



ductores y técnicos, y con la que cualquier usuario puede conocer la situación del pasto y condición corporal de distintas zonas del país.

En todos los casos, es importante tener en cuenta que, si bien cada información proviene de una determinada región, esta es representativa del sitio y no necesariamente representa la situación de toda la sección policial, debido a que las situaciones pueden ser muy heterogéneas. En este sentido, y pensando en el futuro, es importante considerar que cuanto mayor sea la información que se disponga mayor será la exactitud en la información que se pueda obtener.

Desde las instituciones participantes entendemos que el monitoreo de esta información es de gran valor para el productor, permitiendo que instituciones que trabajan en el terreno puedan mejorar su accionar y hacer las recomendaciones de manejo, que repercutan en mejores resultados productivos. En este sentido, instamos a todos los productores y técnicos que nos acompañen en este desafío y que en el otoño 2021 podamos duplicar el número de encuestas y así la información recabada.